
No.65
令和６年５月
発行



2くまとり議会だより　令和６年5月発行  No.65

注目議案案
令和６.３.15（金）
総務文教常任委員会

令和６.３.14（木）
事業厚生常任委員会

議案第１号　令和５年度熊取町一般会計補正予算（第12号）

議案第18号　令和５年度熊取町一般会計補正予算（第13号）

議案第30号　令和５年度熊取町一般会計補正予算（第14号）

追加額 総　額 主な内容

4,441万2千円 179億7,111万9千円 ●予防接種健康被害救済給付金　　4,441万2千円
※令和6年度に国庫から全額歳入予定

追加額 総　額 主な内容

△5,794万9千円 179億1,317万円

●職員給与関係事業　1億396万7千円
●くまとりふるさと応援基金積立事業　2億4,300万円
●減債基金積立事業　4,665万9千円
●民間保育所等助成事業　　2,041万8千円
●泉州南消防組合運営事業　2,788万9千円
●未執行、落札減又は執行見込額の減に伴う減額補正

追加額 総　額 主な内容
1億5,934万円 180億7,251万円 ●物価高騰対応重点支援事業　　1億4,476万8千円

議案第６号

議案第10号 議案第15号

議案第８号 議案第９号

・�本町の条例等に基づく手続き
等について、オンライン化に
必要な事項を包括的な特例
規定として制定することによ
り、関係者の利便性の向上、行
政運営の簡素化及び効率化を
図るため。
　令和６年４月１日から施行

・�地方自治法改正により、令和６年度から勤勉手
当を支給することができるため、本町の関係条
例の改正を行う。
　令和６年４月１日から施行

・�町内公立小中学校に就学する不登校児童生徒の
学習活動に対する支援を行うため、教育機関で
ある教育支援センターを設置するため。
　令和６年４月１日から施行

・�今回の能登半島地震の際
に総務省より改めて通知の
あった「災害被害者に対す
る地方税の減免措置等につ
いて」を受け減免区分を明
確にするため。

　�令和６年４月１日から施行

・�学校運営の改善や児童生徒の
健全育成に取り組むための機
関として「学校運営協議会」を
設置するため。委員に係る報
酬について規定するため、非常
勤特別職職員報酬等条例の改
正も行う。
　令和６年４月１日から施行

熊取町情報通信技術を活用し
た行政の推進に関する条例

会計年度任用職員に対する勤勉手当の
支給に伴う関係条例の整備に関する条例 教育支援センター条例

被災者減免税条例の
一部を改正する条例

附属機関条例の一部を
改正する条例
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【会派名】　維新：大阪維新の会熊取　みらい：みらい創生　自民：自由民主　公明：熊取公明党　共産：日本共産党熊取町会議員団

議員の態度表明（○賛成　×反対　△退場）態度が分かれたもののみ表示
（議長は、賛否同数の時のみ表明し、議案の成否を決定します。）

３月定例会審議案件 議員名 文野 多和本 長田 石井 坂上
昌史 大林 坂上

巳生男 江川 渡辺 二見 田中
圭介

河合
議長

会派名 熊愛 熊愛 維新 維新 みらい みらい 共産 共産 公明 公明 自民 みらい
令和６年度熊取町一般会計予算

（修正案） ○ ○ × × ○ ○ × × ○ ○ ○ ―
令和６年度熊取町一般会計予算

（修正議決した部分を除く原案） ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ―
令和６年度熊取町国民健康保険事
業特別会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ―
令和６年度熊取町後期高齢者医療
特別会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ―
令和６年度熊取町下水道事業会計
予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ―
国民健康保険条例の一部を改正す
る条例 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ―

３月定例会の

熊取町議会から各関係省庁に提出された意見書
若者のオーバードーズ（薬物の過剰摂取）防止対策の強化を求める意見書
地方創生に貢献するサーキュラーエコノミー（循環経済）の一層の推進を求める意見書

議案第11号 議案第12号

現行の土砂埋立て等は、対象面積が3000㎡以上は大
阪府条例。500～3000㎡未満は市町村条例で規制し
てきたが盛土規制法（令和５年５月26日施行）は500
㎡を超えるものとなっており、規制対象も全ての土壌
形状の変更行為になっているため、包含する法制度と
なっている本町の土砂条例を廃止する。

介護保険事業計画の策定及び介護保険法施行令
の一部改正の伴う低所得者にかかる介護保険第
１号被保険者保険料率の引き下げ等により、令
和６年度から令和８年度までの介護保険第１号
被保険者保険料率及び保険料段階の基準所得金
額の見直しを行う必要が生じたため。

土砂埋立て等の規
制に関する条例を
廃止する条例

介護保険条例
の一部を改正
する条例

議案第14号 議案第28号

大阪広域水道企業団給水条例施行規定が令和６年３月
に公布されたことに伴い、下水道条例の一部を改正（令
和６年10月１日から使用料は、納付通知書による振り
込み、口座振替等、２カ月分を一括して徴収）する必要
が生じたため。

下水道条例の一部
を改正する条例

国民健康保険
条例の一部を
改正する条例

　国民健康保険料率の統一は自治体独自の努力が反
映できない仕組みになっており大幅な値上げを伴う
として反対してきた。よってこの条例改正も反対と
する。

日本共産党熊取町会議員団反対討論
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こ
の
度
の
令
和
６
年
能
登
半
島
地
震
に
よ

り
犠
牲
と
な
ら
れ
ま
し
た
方
々
の
ご
冥
福
と
、

被
災
さ
れ
た
方
々
に
心
か
ら
お
見
舞
い
申
し

上
げ
ま
す
。

　

本
町
議
会
で
は
、令
和
６
年
能
登
半
島
地

震
の
被
災
地
の
復
旧
・
復
興
を
支
援
す
る
た

め
、災
害
義
援
金
を
義
援
口
座
に
振
り
込
み

ま
し
た
。

河合弘樹議長

も く じ
３月定例会 ２～４ページ
予算審査特別委員会 ５～７ページ
一般会計予算案に修正動議を提出 ８～９ページ
会派代表質問 10～11ページ
一般質問 12～13ページ
特別委員会 14ページ
南部地区議長会視察研修
行政視察の受け入れ 15ページ
新空港エリア視察・議会防災訓練
６月定例会の予定 16ページ

老人福祉センターが公民館に続き、
リニューアルされる！

3
月
6
日
か
ら
28
日
ま
で
の
日
程
で
3
月
定
例
会
が
開
催
さ
れ
ま
し
た
。

　

行
政
報
告
１
件
、町
長
提
案
議
案
31
件（
専
決
処
分
報
告
１
件
、人
事
案
件
３
件
、

条
例
の
一
部
改
正
８
件
、補
正
予
算
６
件
、令
和
６
年
度
予
算
ほ
か
）一
般
質
問
、会

派
代
表
質
問
、選
挙
管
理
委
員
及
び
補
充
員
の
選
挙
が
行
わ
れ
、委
員
会
提
出
議
案

３
件
、議
員
提
出
議
案
２
件
が
審
議
さ
れ
、全
て
の
議
案
が
可
決
さ
れ
ま
し
た
。

３
月
定
例
会

令
和
６
年
度
予
算
は

修
正
案
を
賛
成
多
数
で
可
決
！

令
和
６
年
能
登
半
島
地
震
に

係
る
義
援
金
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45.7%

9.3%
1.0%

0.5%
7.8%

3.9%

11.1%

6.1%
1.7% 0.1%

0.7% 12.1%

一般会計予算
157億8,571万円

教育費

17億5,107万円

学校教育、生涯学習、図書館など
公債費

9億6,902万円

借入金の返済
災害復旧費

2億7,476万円

災害からの復旧

消防費

6億1,216万円

防災対策、消防、消防団など

土木費

12億2,751万円

道路、河川、公園の整備・
維持管理など

商工費

8,647万円

商工業の振興、観光など

予備費

2,000万円

議会費

1億814万円

議会運営、議員報酬など

総務費

19億259万円

税務、戸籍、自治振興など

民生費

72億1,314万円

高齢者・児童・障がい者福祉など
衛生費

14億6,824万円

健康、母子保健、環境保全、
ごみ処理など

農林水産業費

1億5,261万円

農業、森林保全など

歳 出

【一般会計】
　　　町税	 40億3,869万円
地方交付税	 35億8,900万円
国庫支出金	 21億4,722万円
　府支出金	 15億2,774万円
　　繰入金	 19億6,985万円
　　　町債	 3億8,300万円
　　その他	 21億3,021万円
　　　　計	 157億8,571万円

【特別会計】
国民健康保険事業 48億3,524万円
後期高齢者医療 9億4,504万円
介護保険 41億1,837万円
墓地事業 4,064万円

【公営企業会計】
下水道事業
　　事業収益 12億1,197万円
　　事業費用 11億6,092万円

令和６年度　一般・特別・公営企業会計予算状況

歳入

※構成比は単純四捨五入しているので、合計しても100％にならない場合があります。
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町
税
の
定
額
減
税
を

見
込
ん
で
い
る
人
数
は
。

問

	

非
課
税
の
世
帯
、均

等
割
り
の
世
帯
を
除
く
、

全
て
の
人
数
。
そ
の
人
数

に
対
し
て
4
万
円
を
か
け

て
減
税
す
る
。

答 町
税

道
路

教
育

	

自
治
会
問
題
は
深
刻

な
状
況
。
退
会・
転
出
が

急
増
し
て
い
る
。
対
策
の

強
化
を
。

問

	

避
難
所
運
営
時
に
性

被
害
を
起
こ
さ
せ
な
い
対

応
が
必
要
。
運
営
に
3
割

の
女
性
を
配
置
、防
犯
ブ

ザ
ー
、見
回
り
、居
住
配
置

の
工
夫
が
必
要
。

問

	

部
活
動
の
地
域
移
行

の
現
状
は
。

問

	

道
路
舗
装
修
繕
計
画

の
見
直
し
は
。

問

	

地
域
防
災
の
観
点
か

ら
も
対
策
が
必
要
と
認
識
。

答

	

被
災
地
で
の
現
実
問

題
と
し
て
捉
え
、対
策
に

取
り
入
れ
る
。

答

	

部
活
動
指
導
員
の
配

置
な
ど
受
け
皿
作
り
を
進

め
る
。

答

	

10
年
で
見
直
し
。
令

和
4
年
度
、令
和
5
年
度

で
機
械
を
使
っ
て
、路
面

正
常
調
査
を
行
い
、数
値

化
を
し
、優
先
順
位
を
付

け
た
。
舗
装
修
繕
は
令
和

6
年
度
か
ら
の
新
た
な
修

繕
計
画
で
進
め
る
。

答

自
治
・
防
災

	

ユ
ネ
ス
コ
加
盟
に
向

け
た
取
組
状
況
は
。

問

	

令
和
5
年
度
か
ら
1

年
間
取
組
み
、今
年
の
2

月
に
文
科
省
へ
申
請
し
、

現
在
、審
査
中
。
審
査
が

通
れ
ば
、フ
ラ
ン
ス
の
本

部
に
申
請
と
な
り
、認
め

ら
れ
れ
ば
、ユ
ネ
ス
コ
ス

ク
ー
ル
と
な
る
が
、ま
だ
、

1
年
は
か
か
る
。

答

	

令
和
6
年
4
月
設
置

の
教
育
支
援
セ
ン
タ
ー
の

受
け
入
れ
は
。

問

	

不
登
校
の
児
童・
生

徒
の
ニ
ー
ズ
を
把
握
し
、

全
て
受
け
入
れ
る
予
定
。

答

ここがここが
    聞聞きたいきたい予算審査 特 別

委員会
　３月７日の本会議において、本委員会に付託された、令和６年度の一般会計及び各特別会
計の予算認定にかかる審査を、３月19、21日の２日間で行いました。
　各委員からの活発な質疑がありましたので、一部をお知らせします。

坂上昌史 委員長

動
画
は

こ
ち
ら

坂上巳生男 委員 二見裕子 副委員長田中圭介 委員 石井一彰 委員 文野慎治 委員河合弘樹 委員

質疑
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保
育

そ
の
他

特
別
会
計

	
町
立
保
育
所
の
正
職

員
、会
計
年
度
職
員
の
人

数
は
？

問

	

ふ
る
さ
と
納
税
で
何

故
さ
と
ふ
る
を
活
用
し
な

い
の
か
？

問

	

民
間
保
育
所
が
担
っ

て
い
る
、夜
間
保
育・休
日

保
育
へ
の
支
援
拡
充
も
必

要
で
は
？

問

	

永
楽
ダ
ム
周
辺
の
老

木
の
桜
は
年
間
に
何
本
、

植
え
替
え
ら
れ
て
い
る
の

か
？

問
	

墓
地
の
使
用
状
況

は
？
問

	

老
朽
化
し
た
下
水
管

の
更
新
は
。

問

	

正
職
24
人
、会
計
年

度
職
員
112
人
と
な
っ
て
い

る
。

答

	

他
の
ポ
ー
タ
ル
サ
イ

ト
と
違
っ
て
、一
括
し
て

受
注
す
る
仕
組
み
に
な
っ

て
い
る
為
。

答

	

必
要
性
は
認
識
し
て

い
る
。
検
討
し
て
ま
い
り

た
い
。

答

	

30
本
植
え
替
え
を

行
っ
て
い
る
。

答

	

982
区
画
。
未
使
用
は

21
区
画
。

答
	

昨
年
度
ま
で
点
検
を

実
施
し
た
が
、緊
急
で
修

繕
す
べ
き
箇
所
は
な
か
っ

た
。
今
後
は
、定
期
的
に

点
検
を
実
施
す
る
こ
と
を

検
討
す
る
。

答

	

保
険
者
努
力
支
援
分

と
は
。
問

	

地
域
密
着
型
介
護
予

防
サ
ー
ビ
ス
給
付
費
は
。

問

	

国
か
ら
保
険
者
と
し

て
先
進
的
に
取
組
ん
で
い

る
こ
と
を
評
価
し
て
貰
い
、

交
付
を
受
け
る
。
府
内
で

8
位
、全
国
978
位
。

答

	

今
年
度
、認
知
症
対

応
型
通
所
介
護
の
認
知
症

デ
イ
が
開
設
さ
れ
、利
用

者
が
伸
び
て
い
る
。

答

	

国
民
健
康
保
険
の
財

政
調
整
基
金
が
１
億
７
千

万
円
に
。
加
入
者
へ
の
還

元
が
必
要
だ
。

問

	

健
康
増
進
対
策
に
活

用
し
て
い
る
。
成
果
が
で

れ
ば
、府
へ
の
納
付
金
が

削
減
で
き
る
。

答
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　町長から議会に、議案（条例の制定・改廃、予算を定めることなど）の提出があった場合、本会議及び
常任委員会等で、議決を行います。
　議案の内容に対し、議員（委員）は、必要に応じて、議案を修正することができます。
　議案の修正を行う場合、その議案の目的の範囲内において、修正案を添えた「修正動議」を提出する
こととなります。

議 案 審 査 の 流 れ

町長から議会に議案を提出

議案が上程され、常任委員会等に付託

委員長が審査結果を報告

常任委員会等で審査（町長部局から説明・質疑）

議員から修正動議提出

議案採択

本会議

本会議

常任委員会等

議案採決（※１）

※１　議会の議決に異議がある時は、町長がやり直し（再議）を求めることができます。

令和６年度令和６年度
一般会計予算案に修正動議提出！一般会計予算案に修正動議提出！

３月定例会では、一般会計予算案を修正可決しました。

田中�圭介、渡辺�豊子、二見�裕子、文野�慎治、多和本�英一、坂上�昌史、大林�隆昭発�議�者

議案の修正とは？

動画はこちら→
動議提出の様子は
31分頃からです
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　平成30年度から始まった「ブルーベリー事業」ですが、令和５年度まで、第１、第２、第３農園に整備費と
ランニングコストを合わせて5,804万2,000円の税金を投入している。
　まだ、第３農園の収穫量・収益も確認していない状況下で、今回の第３農園拡張に関する予算を承認する
ことは、町民の理解を得難い。
　また、和田山ベリーパークをブランド化し、熊取町の名産品とするならば、和田山だけでは、生産量などに
限りがある。
　町内農業者と連携を行い、新規就農者を募集し、休耕地を活用して生産量を増やし、販売取引先を確実に
確保し、年間どのくらいの量を提供・販売できるのか事業全体の計画が必要である。
　よって第３農園拡張に関する予算は、時期尚早と考える。

農園整備に係る補助金の内訳
・溶液栽培費（苗木、散水整備等）	 4,609,770円
・工事請負費（電気、水道、造成、シート張り等）	 15,143,520円
・作業場整備費（選果場、冷凍設備整備等）	 6,704,491円
	 計　26,457,781円

○今回提出されたブルーベリー農園管理運営支援事業（第３農園の拡張）

●修正動議提出理由

反対
共産党議員団

修正案に反対
ブルーベリー農園の選果場や冷凍庫などの整備費も削る案は賛成できない。
原案に反対
予算原案は非正規依存など問題
大規模災害などを考えれば、非正規職員に大きく依存する体制は改めるべきだ。

賛成
みらい創生

修正案に賛成
熊取町全体でブルーベリーをどのように栽培するかを考えるべき！
修正部以外の原案に賛成
住民の負担軽減策を積極的に推進し、住んでよかった町の実現を！

賛成
大阪維新の会熊取

修正案に反対
近隣自治体でも生産の情報がある中、シティープロモーション上、早期生産量の拡大は必要！
原案に賛成
「健全で安定した持続可能な町」を目指して、「事業の集中と選択」を！

賛成
熊愛

修正案に賛成
加工場の建設など計画の推進を提言してきたが全く不作為。今後の方向性を決めるべき。
修正部以外の原案に賛成
原案は暫定予算であり、3月議会の議論を反映した成果を得るためきめ細かい補強を行い、早
期に補正予算を計上することを期待する。

賛成
熊取公明党

修正案に賛成
第3農園の収穫、収益の確認をしていない状況下で、第3農園の拡張には、不安要素があり、町民さんの理解は得難い。
修正案以外の原案に賛成
妊娠期・出産期から子育て期にわたる切れ目のない支援、住み慣れた地域で自分らしく暮らせるまちの実現に期待。
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R6年度の動き
を問う!

会派代表質問

　
　
熊
取
町
は
近
隣
市
町
に
比
べ
盛
土
造
成

地
の
割
合
が
非
常
に
大
き
い
。
大
阪
府
の
調

査
計
画
は
進
ん
で
い
る
の
か
。

　
　
第
２
次
ス
ク
リ
ー
ニ
ン
グ
計
画
の
策
定

が
遅
れ
て
お
り
、令
和
６
年
度
末
ま
で
に
策

定
予
定
と
聞
い
て
い
る
。

　
　
熊
取
町
は
盛
土
造
成
地
が
極
め
て
多
い
。

地
盤
調
査・対
策
を
急
ぐ
必
要
が
あ
る
。

　
　
令
和
７
年
度
か
ら
、盛
土
の
安
全
把
握

を
行
う
た
め
の
現
地
調
査
等
、第
２
次
ス
ク

問答問答
　
　
令
和
5
年
6
月
議
会
で
検
討
す
る
と
の

答
弁
だ
っ
た
、障
が
い
者
移
動
支
援
事
業
の

利
用
対
象
者
拡
大
は
ど
う
な
っ
た
か
。

　
　
現
在
の
利
用
者
に
加
え
て
、肢
体
不
自

由
で
身
体
障
が
い
者
手
帳
を
所
持
し
、下
肢

ま
た
は
体
幹
機
能
障
が
い
の
程
度
が
2
級
以

上
に
該
当
す
る
方
に
拡
大
。

　
　
同
行
避
難
し
た
ペ
ッ
ト
の
居
場
所
に
屋

根
の
あ
る
場
所
の
指
定
は
で
き
な
い
か
。

　
　
関
係
者
の
理
解・
合
意
の
下
で
適
切
な

問答問答盛
土
造
成
地
の
地
盤
調
査

学
校
給
食
の
無
償
化
を
！

障
が
い
者
の
方
の
支
援
の
充
実
を
！

防
災
対
策
の
強
化
を
！

坂さ
か

上う
え　

巳み

生き

男お

二ふ
た

見み　
裕ひ

ろ

子こ

リ
ー
ニ
ン
グ
調
査
が
始
ま
る
。

　
　
学
校
給
食
無
償
化
の
実
施
時
期・
対
象

は
ど
う
か
？

　
　

財
政
的
に
は

厳
し
い
が
、関
係
部

局
と
協
議
し
、前
向

き
に
検
討
し
て
ま

い
り
た
い
。

問答 場
所
を
選
定
で
き
る
よ
う
に
検
討
を
促
す
。

　
　
熊
取
町
防
災
ア
プ
リ
の
導
入
は
。

　
　
大
阪
防
災
ア
プ
リ
が
本
町
の
防
災
ア
プ

リ
と
し
て
活
用
で
き
る
。
利
用
促
進
の
周
知

を
図
る
。

問答

※地山 人工造成地ではない元々の地盤のこと

熊取公明党 二見　裕子 1 障がい者の方の地域生活支援事業について
2 防災対策について

日本共産党
熊取町会議員団 坂上　巳生男

1 能登半島地震を教訓とした防災体制の見直しについて
2 学校運営協議会について
3 学校給食無償化について
4 正職員の採用について

熊愛 文野　慎治 1 藤原町政3期目の町政運営について

みらい創生 大林　隆昭
1 農林業について
2 住民協働・住民参画について
3 強い組織作りと働き方改革について

大阪維新の会熊取 石井　一彰

1 「一人ひとりの意識とご近所のふれあいで暮らしやすいまち」
より「防災」について

2 「だれもがいつまでも健康でいきいきと活躍できるまち」に
ついて

3 「健全で安定した持続可能なまち」について

会派代表質問は、令和６年度予算、町政運営方針に対し考えを問う質問です。
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会
派
代
表
質
問

　
　
小
中
学
生
へ
の
防
災
教
育
の
現
状
に
つ

い
て

　
　
災
害
の
正
し
い
知
識
や
理
解
、対
応
方

法
を
学
び
、自
ら
考
え
、行
動
で
き
る
児
童
生

徒
に
育
て
る
為
に
取
り
組
ん
で
い
る
。

　
　
　
地
域
防
災
の
担
い
手
と
し
て
、避
難

所
に
精
通
し
て
い
る
中
学
生
に
は「
助
け
る

側
」と
し
て
の
育
成
を
。

　
　
人
口
減
少
社
会
に
な
り
、今
後
厳
し
い

財
政
状
況
が
見
込
ま
れ
る
中
、現
状
の
取
り

問答要
望

問

　
　
こ
の
8
年
間
様
々
な
政
策
提
言
を
行
っ

て
き
た
。
コ
ス
ト
意
識
改
革・
広
報
誌
リ
ニ

ュ
ー
ア
ル・保
育
士
確
保
制
度・道
路
整
備
等
、

総
括
的
に
言
え
る
こ
と
は
決
断
が
遅
く
取
り

組
む
意
気
込
み
が
弱
い
。

　
　
財
政
改
革
は
全
庁
的
な
推
進
体
制
の
も

と
職
員
一
丸
と
な
っ
て
取
り
組
む
。

　
　
　
外
環
状
線
の
4
車
線
化・
渋
滞
解
消

は
町
長
の
一
期
目
か
ら
の
公
約
。
ス
ピ
ー
ド

感
の
な
い
施
策
の
最
た
る
も
の
。
放
置
す
れ

問答要
望

　
　
農
地
利
用
の
将
来
方
針
を
示
す
地
域
計

画
策
定
に
む
け
た
ア
ン
ケ
ー
ト
調
査
結
果
を

受
け
て
、ど
の
よ
う
に
感
じ
て
い
る
か
？

　
　
今
回
の
調
査
で
、従
前
よ
り
懸
念
さ
れ

て
い
た
農
業
従
事
者
の
高
齢
化
、後
継
者
不

足
の
実
態
が
明
ら
か
と
な
っ
た
。

　
　
熊
取
町
と
し
て
、10
年
後
の
農
地
利
用

の
理
想
図
は
も
っ
て
い
る
の
か
？

　
　
町
内
の
農
地
の
環
境
を
考
え
る
と
、令

和
６
年
度
中
に
す
べ
て
の
問
題
を
解
決
す
る

問答問答

令
和
６
年
度　
町
政
方
針
よ
り

「
防
災
」「
財
政
」へ
の
要
望

「
藤
原
町
政
3
期
目
を
問
う
」

全
て
の
施
策
に
ス
ピ
ー
ド
感
を
！

大
き
な
ビ
ジ
ョ
ン
を

持
っ
て
農
業
施
策
を
！

石い
し

井い　
一か

ず

彰あ
き

文ぶ
ん

野の　
慎し

ん

治じ

大お
お

林ば
や
し　
隆た

か

昭あ
き

組
み
は
？

　
　
「
ア
ク
シ
ョ
ン
プ
ロ
グ
ラ
ム
」の
見
直
し

も
含
め
、新
た
な
改

革
を
検
討
し
て
い

く
。

　
　
　

今
後
の
財

政
収
支
推
計
を
見

る
と
、合
併
も
検
討

す
べ
き
と
考
え
る
。

答要
望

ば
転
入
意
欲
の
消
失
、災
害
時
の
大
混
乱
が

想
定
さ
れ
る
。
今
強
く
行
動
す
る
の
み
で
は

な
い
の
か
。

の
は
困
難
で
あ
る
と
考
え
て
い
る
。

　
　
　
大
き
な
ビ
ジ
ョ
ン
を
描
く
の
は
行
政

の
仕
事
で
あ
り
、そ

の
差
を
い
か
に
埋

め
て
い
く
の
か
で
、

未
来
図
が
変
わ
っ

て
い
く
。
全
力
で
取

り
組
ん
で
い
た
だ

き
た
い
。

要
望
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各議員が問う
!

　　これどう
する!

一般質問

　
　

職
員
分
限
懲
戒
審
査
委
員
会
の
メ
ン

バ
ー
は
？

　
　
副
町
長・教
育
長・総
務
部
長

　
　
処
分
内
容
は
誰
が
決
定
す
る
の
か
？

　
　
藤
原
町
長

　
　
令
和
６
年
２
月
５
日
付
け
で
処
分
さ
れ

新
聞
掲
載
後
、当
該
職
員
が
２
月
10・11
日
町

政
連
絡
事
務
嘱
託
員
の
研
修
旅
行
に
同
行
し

た
が
問
題
は
な
い
の
か
？

　
　
随
行
は
妥
当
。

問答問答問答
　
　
現
在
実
施
し
て
い
る
、町
立
小
中
学
校

の
給
食
費
の
無
償
化
は
３
月
で
終
了
す
る
。

令
和
６
年
度
４
月
以
降
の
継
続
に
つ
い
て
ど

う
か
。

　
　
令
和
６
年
度
以
降
の
無
償
化
に
つ
い
て

の
必
要
性
は
十
分
理
解
し
て
い
る
。
継
続
に

際
し
て
多
額
の
費
用
負
担
が
生
じ
る
。
関
係

部
局
と
検
討
し
前
向
き
に
進
め
る
。

　
　
　
物
価
高
騰
の
中
で
保
護
者
に
と
っ
て

は
給
食
費
の
徴
収
の
再
開
は
相
当
の
負
担
感

問答要
望 懲

罰
委
員
会
と
は
？

給
食
無
償
化
の
早
期
再
開
を
‼

田た

中な
か　

圭け
い

介す
け

坂さ
か

上う
え　

昌ま
さ

史ふ
み

　
　
参
加
者（
区
長
）は
自
費
、同
行
職
員
の

費
用
は
？

　
　
３
万
３
千
円
公
費
。

　
　
日
当
は
？

　
　
出
て
い
る
。

問答問答が
あ
る
。
補
正
予
算
を
組
ん
で
早
急
に
実
施

し
て
い
た
だ
き
た
い
。

町のさまざまな課題について議員が提案も含めて、町に考えを聞くのが「一般質問」。
ここでは、各議員の質問内容をダイジェスト版でお知らせします。

田中　圭介
1 懲罰委員会について

2 消防団について

坂上　昌史
1 災害用生活物資の備蓄状況について

2 給食費の無償化について

長田健太郎
1 シティプロモーションについて

2 地域活性化事業について

江川　慶子

1
「重要施設周辺及び国境離島等におけ
る土地等の利用状況の調査及び利用の
規制等に関する法律」について

2 子どもから高齢者まで、安心して移動
できる交通手段の確保について

3 補聴器購入補助について

4 国民健康保険料について

多和本英一
1 町長選挙から見る住民の声に
ついて

2 能登半島地震から考える防災について

渡辺　豊子

1 認知症施策について

2 子どものインフルエンザ予防接種に
ついて

3 不登校対策について

4 AED活用への配慮について
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一
般
質
問

　
　
町
長
選
挙
に
お
い
て
、変
化
や
ス
ピ
ー

ド
感
を
求
め
る
住
民
の
声
も
あ
っ
た
と
は
思

い
ま
す
が
、町
長
の
考
え
は
？

　
　
私
自
身
も
変
化
を
恐
れ
ず
、ス
ピ
ー
ド

感
を
も
っ
て
行
政
運
営
を
推
進
し
な
け
れ
ば

な
ら
な
い
と
、日
々
考
え
て
お
り
ま
す
。

　
　
少
子
高
齢
化
に
伴
い
人
口
減
少
が
続
く

事
に
対
す
る
熊
取
町
の
未
来
に
つ
い
て
、町

長
の
考
え
は
？

　
　
少
子
高
齢
化
に
伴
う
人
口
減
少
は
、社

問答問答

　
　
「
三
世
代
近
居
等
支
援
」の
成
果
は
？

　
　
令
和
３
年
59
件
、令
和
４
年
55
件
、令
和

５
年
50
件
前
後
の
見
込
み
。

　
　
「
社
宅
等
誘
致
支
援
」の
成
果
は
？

　
　
令
和
３
年
０
件
、令
和
４
年
１
件
、令
和

５
年
２
件
の
見
込
み
。

　
　
利
用
者
ア
ン
ケ
ー
ト
の
分
析
結
果
は
？

　
　
制
度
の
存
在
が
転
入
定
住
の
重
要
な
要

因
に
な
っ
て
い
る
と
ま
で
は
言
え
な
い
が
、

地
域
の
傾
向
や
本
町
の
環
境
の
良
さ
等
の
理

問答問答問答

　
　
徘
徊
高
齢
者
Ｓ
Ｏ
Ｓ
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
事

業
と
し
て
2
次
元
コ
ー
ド
付
き
シ
ー
ル
配
布

事
業
に
つ
い
て
は
？

　
　
令
和
6
年
度
予
算
に
計
上
し
た
。

　
　
補
聴
器
購
入
費
助
成
事
業
に
つ
い
て
は
。

　
　
令
和
6
年
度
中
の
事
業
実
施
を
目
指
す
。

　
　
子
ど
も
の
イ
ン
フ
ル
エ
ン
ザ
予
防
接
種

の
公
費
助
成
に
つ
い
て
は
。

　
　
令
和
6
年
度
か
ら
実
施
で
き
る
よ
う
に

検
討
す
る
。

問答問答問答

　
　
12
月
議
会
で「
加
齢
性
難
聴
者
の
補
聴

器
購
入
の
公
的
助
成
等
を
求
め
る
請
願
」が

採
択
。
ま
た
町
長
選
挙
で
は
３
候
補
と
も
実

施
の
意
向
が
表
明
さ
れ
た
。
実
施
は
い
つ
か

ら
か
？

　
　
先
般
の
町
長
選
挙
に
お
い
て
町
長
が
公

約
と
し
た
施
策
で
あ
り
、請
願
お
よ
び
要
望

を
ふ
ま
え
つ
つ
近
隣
市
町
の
動
向
を
注
視
し

な
が
ら
検
討
を
す
す
め
て
い
る
。
令
和
６
年

度
中
の
事
業
実
施
を
目
指
し
具
体
的
な
制
度

問答

町
長
選
挙
か
ら
見
る
住
民
の
声
と

人
口
減
少
が
続
く
ま
ち
の
未
来
像
は
？

転
入
・定
住
促
進
事
業
で
あ
る

二
つ
の
支
援
制
度

補
聴
器
購
入
費
助
成
の
早
期
実
施
を
！

補
聴
器
購
入
補
助

令
和
６
年
度
中
の
実
施
を
め
ざ
す

多た

和わ

本も
と　
英え

い

一い
ち

長お
さ

田だ　
健け

ん

太た

郎ろ
う

渡わ
た

辺な
べ　
豊と

よ

子こ

江え

川が
わ　
慶け

い

子こ

会
保
障
関
連
経
費
の
増
加
、税
収
の
減
少
に

つ
な
が
り
、未
来
に
お
い
て
、公
共
サ
ー
ビ
ス

の
維
持
に
重
大
な
影
響
を

与
え
る
と
と
も
に
、地
域

の
活
力
が
失
わ
れ
か
ね
な

い
も
の
と
強
く
認
識
し
て

お
り
ま
す
。

　
　
　
選
挙
公
約
を
早
急

に
実
現
し
て
い
た
だ
き
、

施
策
に
ス
ピ
ー
ド
感
を
！

要
望

由
か
ら
近
隣
市
町
の
中
で
は
本
町
が
定
住
先

と
し
て
選
ば
れ
て
い
る
こ
と
が
読
み
取
れ
る

結
果
と
な
っ
て
い
る
。

　
　
　
住
宅
リ
フ
ォ
ー
ム
等
に
も
支
援
を
行

え
る
制
度
の
拡

充
を
要
望
。

要
望

　
　
Ａ
Ｅ
Ｄ
使
用
時
に
女
性
の
胸
部
を
覆
っ

て
プ
ラ
イ
バ
シ
ー
を
保
護
す
る
た
め
に
、収

納
ケ
ー
ス
に
三
角
巾
を
配
備
し
て
は
ど
う
か
。

　
　
調
整
し
配
備
し
て
い
く
。

問答

設
計
を
す
す
め
て
い
く
。

　
　
　
対
象
を
低
所
得
者
だ
け
に
し
ぼ
る
の

で
な
く
ど
こ
よ
り
も
す

ぐ
れ
た
制
度
に
。
ま
た

費
用
負
担
が
少
な
く
手

続
き
の
簡
素
化
等
の
工

夫
を
求
め
る
。

要
望

質問資料
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　令和６年３月11日（月）　ごみ処理広域化に係る経過及び今後の予定等について特別委員会を開催
しました。

　令和６年２月１日（木）に南部地区の忠岡町、熊取町、

田尻町、岬町の４町議会議長と事務局長で神戸市にある

「人と防災未来センター」に行政視察を行いました。地

震や洪水などの災害についての知識が深まり、自主防災

の重要性を再確認しました。展示やシュミレーション

体験を通じて、災害に備えるための準備や行動の大切さ

を学びました。

　委員会では令和５年度実施委託業務や本町負担金について報告の後、新ごみ処理施設について建設
スケジュールの変更の経過報告がありました。

＊今後の予定　
　　①令和６年度環境影響評価業務（４年間契約の４年目）
　　②新ごみ処理施設都市計画決定業務
　　③次年度以降　造成、インフラ整備、地元対策等の経費に関する負担割合検討
　　④施設整備スケジュール　R6～R10	 区画整理事業造成工事
　　　　　　　　　　　　　　R8～R9	 事業者公募　　　　
　　　　　　　　　　　　　　R10	 新施設工事（４カ年）
　　　　　　　　　　　　　　R14	 新施設稼働開始

環境施設広域化調査特別委員会を開催環境施設広域化調査特別委員会を開催

南部地区議長会視察研修南部地区議長会視察研修

○	当初令和８年度に着工し令和12年度に稼働を開始するスケジュールで検討していたが、建設着
工が令和10年度となり施設稼働が令和14年度開始となる報告を受けた。

○	この原因は、旧泉佐野コスモポリス用地東地区土地区画整理事業の進捗の遅れによるものであ
る。当初の区画整理事業では令和４年10月から募集をはじめ、令和７年度中に完了させるスケ
ジュールであった。しかし、当初の事業者公募に対し提案書を提出する業者が無く、令和５年
11月に再度の募集を行った。この募集による現在の区画整理事業では、令和10年度の事業完了
を見込んでいるため、新ごみ処理施設の建設着工が令和10年度にずれ込み、当初計画より稼働
が２年遅れるスケジュールとなった。
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行政視察の受け入れ行政視察の受け入れ

令和5年度熊取町議会防災訓練を実施令和5年度熊取町議会防災訓練を実施

熊取町議会・岬町議会　新国際エリア視察熊取町議会・岬町議会　新国際エリア視察

令和６年１月25日（木）　午後１時～
　大規模災害時においては、その災害の規模、種類、事態の推移等に応じ、迅速かつ的確に求められるが、
熊取町域に大規模災害が発生したときに熊取町議会及び熊取町議会議員がどのように対応すべきかにつ
いて共通の認識を持ち、非常時に即応した行動がとれるよう、熊取町議会BCP＜業務継続計画＞に定め
る事項を確認する防災訓練を、スマートフォンに登録しているLineworksを用いて行いました。

令和６年１月31日（水）　午前10時～
　関西エアポート株式会社１Ｆ会議室にて、岬町議会と合同
で関西国際空港の現状と第１ターミナルのリノベーションに
ついて渉外本部地域連携部長の北本弘幹氏よりご説明があり、
意見交換・質疑応答が行われた後、新国際エリアの視察を行い、
日本の国際空港として最大規模となるウォークスルー型免税
店がオープンしていました。また、その施設の近代的な設備
や効率的な運営に感銘を受けました。利便性の快適さが重視
されており、旅行者にとって素晴らしい体験が提供されてい
ることがわかりました。また、地域経済に与える影響や持続
可能性についても興味深く学びました。

　熊取町で行っている取り組みについて、他市から視察を受けま
した。

　○	フレイル予防、認知症ケアパスの普及、認知症カフェについて
　　　令和６年１月17日（水）	 福井市議会公明党議員３名
　○	タブレット導入の経緯について
　　　　　　　１月24日（水）	 鹿児島県垂水市議会
　○	保育所からの使用済みおむつの持ち帰り廃止とホームスター
ト事業の取組について

　　　　　　　２月２日（金）	 千葉県野田市議会公明党議員３名



16くまとり議会だより　令和６年5月発行  No.65

く
ま
と
り
議
会
だ
よ
り

発
行
／
熊
取
町
議
会
　
編
集
／
広
報
委
員
会

熊
取
町
野
田
一
丁
目
１
番
１
号

令
和
６
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発
行
部
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１
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当
た
り
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で
作
成
し
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い
ま
す

6月定例会予定 議事の進み具合により、会議が終了している場合があります。
日程は変更する場合があります。事前にお問い合わせください。（議会事務局　072-452-9023）

本会議の日程みんなの議会、
傍聴しませんか？

委員会の日程会議はいずれも
午前10時からです。

議会運営委員会

事業厚生常任委員会

総務文教常任委員会

６月12日（水）・13日（木）・27日（木）
［予備日］６月14日（金）

６月６日（木）・６月20日（木）
６月20日（木）
６月21日（金）

６月20日（木）の
議会運営委員会のみ
午後１時30分から（ ）

熊取町議会Youtubeチャンネルでライブ中継、
録画配信を行っています。

編 

集 

後 

記

　

今
号
の
内
容
は
、
3
月
定

例
会
の
予
算
委
員
会
等
の
審

議
な
ど
、
紙
面
の
関
係
で
極

端
に
要
約
、
抜
粋
し
た
構
成

に
な
っ
て
い
ま
す
。

　

各
議
員
の
町
政
へ
の
思
い

が
皆
様
に
伝
わ
る
よ
う
に
編

集
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。

ま
た
各
議
員
の
質
問
は
添
付

の
Ｑ
Ｒ
コ
ー
ド
か
ら
動
画
で

ご
覧
い
た
だ
け
ま
す
の
で
、

ご
確
認
頂
け
れ
ば
幸
い
で
す
。

　

今
後
も
皆
で
力
を
合
わ
せ

て
、
よ
り
見
や
す
い
「
議
会

だ
よ
り
」
の
改
善
、
議
会
改

革
に
取
り
組
ん
で
参
り
ま
す
。
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